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观点圆桌

姜泓冰
!岁女童

也是!安全隐患"#

! ! ! !新闻焦点$据中国之声报

道%近日广东省广州市夏女士

送 !岁女儿上幼儿园途中%因

女儿小急%一时找不到公厕%就

向天河区法律服务大厅工作人

员借用厕所%遭拒&广州司法局

官方微博回应称% 那是办公区

域%不是公共厕所%若每个人借

厕所用%就存在重大安全隐患%

但随后又删帖致歉&

改变观念，历史保护建筑才有春天
! ! ! !商船会馆!书隐楼等优秀历史

建筑"虽然早已列入保护名单"却因

为各种原因而年久失修" 残破不堪

好似#聊斋外景地$"濒临灭失的危

险%有见识的市政协委员直言"列入

名单不等于真正保护" 呼吁政府建

立专项基金"出资收购"避免因产权

归属!使用者职责等问题扯皮&

来自市政协委员呼声"前日晚

报于头版头条发表"可谓'振聋发

聩$&

平心而论" 上海既有经济底

子"又是文化高地"在历史建筑保

护方面"有不少成功经验& 但处在

闹市中心的商船会馆(书隐楼等老

房子"竟然会在日复一日的'熟视

无睹$中走向倾圮&这样的事实"让

人叹息"更值得深思&

能够列入名单(挂上'优秀历

史建筑$的牌牌"目前对于老房子

们"却已是最高(最有力保护手段&

中国的大多数老房子因为不够精

美或不具文化代表性( 无 '牌$护

身"恐怕更是只能'听其自然$&

列入名单(有法可据"避免'意

外不测$" 原本只是优秀历史建筑

保护的第一步&究竟是什么原因让

这些原本该受到精心呵护的老房

子们 '苟延残喘$( 慢慢 '自生自

灭$"很多地方(相关部门很容易痛

心疾首地给出十分无辜(不得已的

解释"比如保护经费不足"比如产

权障碍"比如职责不清等等& 但追

根溯源"根本在于我们这个民族既

缺少珍视自身文化历史遗迹的传

统"又处于一窝蜂求新求变的社会

阶段& 虽然许多地方(行业的管理

者不乏识见"到了日本(欧洲等地"

对于人家精心保护的历史文化也

懂得欣赏和称赞" 但回到本地(本

单位"除了那些能够迅速转换成旅

游( 开发等商业效益的 '遗产$之

外"仍将本地的历史文化保护看作

包袱而非财富(资本"只看见历史

建筑脚下土地的升值而无视其文

化价值"一遇需要保护(维修者"要

么敷衍了事"要么叫苦不迭&

对于老房子的如此态度"恰好

显示了我们在提高全民尤其是管

理者文化素养方面" 仍需下大力

气& 文化是生产力"近几年来已渐

成社会共识&然而文化生产力的建

设与我们原始积累时期的制造业

发展不同"如果秉持急功近利式态

度"盲从西方学步"而不懂得从根

本上尊重( 涵养自己的文化脉络"

只会事倍功半& 拆除老房子(打造

假古董"不惜作'维修式拆除$之类

厚颜狡辩的故事" 还会一再发生&

不能将我们的历史文化真正视为

新一轮发展的重要资本与无与伦

比的财富" 那么对于历史文化保

护"便会只见包袱"只讲经费(技术

的困难"而缺少解决问题的决心和

勇气"一味延宕"'书隐楼$们等不

起"城市的历史家底败不起&

!窨井盖路"拷问市政规划
何 勇
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! ! ! !据深圳晚报报道" 近年

来"价格昂贵的原装进口婴幼

儿配方奶粉占领着市场"但消

费者几乎看不到代表原装洋

奶粉进口身份的出入境检验

检疫卫生证书原件&更让人不

放心的是"多家原装进口奶粉

品牌在原产国难觅踪影&

难怪" 有不少消费者怀

疑"有一些'专供中国$的婴幼

儿奶粉是'专骗中国$&客观地

讲"进口商品在原产国市场上

很少见"这并不奇怪&比如"一

个奶粉品牌在本土只是个小

品牌" 因为市场占有率很低"

所以难得一见& 再说"许多消

费者并未亲赴国外全面调查"

也多是道听途说& 另外"索取

不到商品的出入境检验检疫

卫生证副本"可能只是经销商

疏忽所致"毕竟只有极少数中

国消费者有索取相关证明的

习惯&

其实"对'专供中国$要关

注两个问题)一是这些洋奶粉

品牌是否安全可靠* 二是一些

在国外的非主流品牌产品"到

了中国为何就成了身价不菲

的畅销产品*

第一个问题"政府职能部

门应该利用技术( 设备和职

权"加强对这些洋奶粉品牌的

监管% 第二个问题"国内乳企

也需要就此反思% 为什么一

些国外市场上很不知名的品

牌" 在国内摇身一变就成为

价格昂贵且畅销的品牌* 很

重要的原因" 在于国内某些

奶粉品牌问题频出"辜负了消

费者的信任%

! ! ! !据钱江晚报报道"日前杭州混

堂巷因一段 !"米的路面上有 #"$

个窨井盖"受到热议%对此"当地城

管办市政科陈主任称"窨井盖数量

密集主要是因为老小区单元多"没

有绿化带隐藏"这些窨井盖每个窨

井都有各自的功能需要%

没有最密集" 只有更密集"刷

新重庆不足 %&&米路面 ''个窨井

盖( 江西九江 (&米路面 ))个窨

井盖的纪录% 不可否认"这里的确

没有多余的窨井盖" 相关部门没

有乱说% 但是"这条'窨井盖路$需

要整改%

道路不平" 无论白天晚上"都

会成为噪音污染之源% 但更重要

的"是窨井盖老化(损毁(遗失后"

很容易成为安全隐患"必须重视%

这是老病根"市政建设规划缺

乏科学性"背后的实质是各个利益

部门之间缺乏沟通和协调% 这 #&$

个窨井盖"归属于不同市政服务部

门" 由于各部门在修建市政管道

时"相互不协调(各自为政"导致各

个市政服务管道不能同时统一进

行建设% 加上没有绿化带保护"道

路就成了窨井盖密集的丑样%

城市道路不能挖了又挖"窨井

盖需要各部门共用"根本之策还在

于科学地制定市政建设规划"加强

各部门的协调"对公共服务管道建

设统一考虑%

公共服务成色的试纸
政府部门办公区域的厕所自

然与公厕不同" 否则何来借用之

说"不是万不得已谁会去借*面对

民众的特殊诉求" 这件事也是检

验有关部门公共服务成色的试纸%

木须虫

3岁女童怎是安全隐患
工作人员处事不当也就算

了"官方微博居然也能如此言之

凿凿")岁女孩怎么就会变成了

安全隐患*为人民服务的思想轻

了"这种畸形的'思想篱笆$就会

树起来了"变成一堵'隔心墙$%

左崇年

服务思想变味了
相信工作人员拒绝小孩如

厕"是遵守规定"这没错%大家到

办公区域借厕所用" 也不妥当%

但是"服务大厅怎可没有对外的

厕所* 建这大厅时"主事的只想

自己不想群众"这种服务思想未

免有点变味吧*

张 静


